

岡山市立

少年自然の家だより

令和 5年 5月30日
岡山市北区日心寺4番地
TEL(086)294-3461
FAX(086)294-1465

<http://www.oka-shizennoie.com/>

自主事業報告

ドキドキ！ワクワク！山の学校Ⅰ

今年度は4年ぶりに1泊2日で『ドキドキ！ワクワク！山の学校Ⅰ』を開催することができました。『山の学校』でよく行われる活動を体験しました。

採火活動

家族で協力して火起こしに挑戦。最初は苦戦していましたが、段々とコツを掴み、どの家族も火種ができるまでやりきりました。



ネイチャーワーク

最初は1時間以上も山を歩くということに不安そうにしていましたが、進んでいく内に「次はどっちに行く？」とコミュニケーションを取りながら自分たちの足で自然の家へゴールしました。

キャンドルサービス

予定では『キャンプファイヤー』でしたが、風が強かったため『キャンドルサービス』をしました。明かりを消して静かにローソクの火を見つめたり、職員の考えたクイズとゲームで盛り上がりたりするなど楽しみました。

トリム・暗夜行路

10個以上もあるアスレチックに挑む『トリム』と、目隠しをしてロープを頼りに手探り足探りで進む『暗夜行路』をしました。自分の力に合わせて最後まで挑戦していました。



この1泊2日で見通しがもてたため、子どもたちはドキドキがワクワクに変わっていました。本番の『山の学校』で会えるのを楽しみにしています。【担当：大森】

『採火活動』

野外炊事で使う火を自分たちの力で起こしました。私たちの想像より早く火種を作ることができ、驚きました。また、「がんばれ！」と応援し合いながら、どの家族も楽しく活動ができました。



『野外炊事』

お昼は、カレーライスづくり！新割りに始めは上手いかず苦戦……。ですが回数を重ねていくうちにコツをつかみ上手に。自分たちで作ったカレーライスは格別だったようで美味しく食べている表情が印象的でした。



おかげさまで 50年

昭和48年7月に開所した岡山市立少年自然の家は、昭和、平成、令和の3つの時代を多くの子どもたちや大人の方々にご利用いただき、「おかげさまで50年」を迎えることができました。

5月9日（火）、岡山市教育長 三宅泰司様をお招きし、記念式を行いました。

利用された方々が「友愛」の心で、丁寧に使ってくれたり、「奉仕」の心で、きれいに掃除してくれたりしたお陰で、50年たっても「美しい状態」を保つことができています。ありがとうございます。

大人になってから親子で少年自然の家を訪れ、小学生時代を思い出し、我が子に懐かしそうに話しておられる光景を目にすることもあります。

やはり、体験活動は心に残るんですね。

「山の学校」で大切にしている「自律」「協同」「友愛」「奉仕」の心は50年引き継がれてきました。これからも引き継がれることでしょう。

また、小学4年生「山の学校」も記念式当日からスタートしました。今年度は岡山市立の84校が利用される予定です。



徳永充生 所長

これからも、自然の魅力を発信していきますので、どうぞよろしくお願いいたします。

山で遊ぼうⅠ

自主事業報告

5月7日（日）に『山で遊ぼうⅠ』を開催しました。

『ネイチャーゲーム』

プレイホールで『コウモリとガ』『ブラックボックス』『ノーズ』『いきものジェスチャークイズ』の4つのゲームをしました。家族で解答を相談し合う姿や必死に生き物になりきり表現する姿が多く見られました。



あいにくの雨でしたが、参加者のみなさんにはゴールデンウィーク最後の日を、家族で楽しんでもらえたと思います。また、自然の家に遊びに来てくださいね (*^_^*)

【担当：高須賀】